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إقرار خطة عمل مشروع الإدارة المستدامة للموارد بعدن
❊ عدن/ وداد �شبيلي :
ت�شوير/ محمد عو�ض 

المياه  وزي��ر  رزاز  عبدالسلام  الأخ  ت��رأس 
والبيئة بفندق ميركيور بعدن أمس وبحضور 
الأخ وحيد علي رشيد وكيل أول محافظة عدن 
اجتماع لجنة تسيير مشروع الإدارة المستدامة 
للموارد الطبيعية ) المرحلة الثانية ( والمكونة 
من وزارة المياه والبيئة والهيئة العامة لحماية 
المتحدة  للأمم  الإنمائي  والبرنامج  البيئة 
والذي  الدولي،  والتعاون  التخطيط  ووزارة 
لحماية  العامة  الهيئة  إطار  تنفيذه في  يجري 
بحماية  ويتعلق  محافظات  عدة  في  البيئة 
الموارد الطبيعية في اليمن بما فيها محميات 
في  برع  ومحمية  عدن  في  الرطبة  الأراضي 
وجزيرة  بالمهرة  ح��وف  ومحمية  الحديدة 

سقطرى. 
النقاط  من  العديد  أم��ام  الاجتماع  ووق��ف 
المشروع  أعمال  بتنفيذ  تتعلق  التي  المهمة 
وكذا  التنفيذ  تواجه  صعوبات  أي  وتذليل 
المشروع  يحققها  التي  الأهداف  إلى  الوصول 
وضمان  الطبيعية  ال��م��وارد  على  للحفاظ 
للعام  المشروع  عمل  خطة  وإقرار  ديمومتها 
الحالي 2012م وكذا مهام عمله المستقبلية. 

المياه  وزير  رزاز  عبدالسلام  الأخ  وأوض��ح 
طيبة  فرصة  يعتبر  الاجتماع  هذا  أن  والبيئة 
وال��وق��وف  المشروع  أع��م��ال  على  ل��لاط��لاع 
تواجه  صعوبات  أي  وتذليل  المنجزات  على 
المشروع وذلك للحفاظ على الموارد الطبيعية 

ومحميات الأراضي الرطبة. 
بالجهد  كلمته  خ��لال  ال��وزي��ر  الأخ  وأش��اد 
الكبير والدعم الذي يقدمه البرنامج الإنمائي 
وخاصة  البيئة  حماية  في  المتحدة  للأمم 
المحميات  من  عدد  إعلان  من  تنفيذه  تم  ما 
دليل  وخير  وإدارت��ه��ا  وتنميتها  الطبيعية 
محمية  في  جهود  من  بذله  تم  ما  ذلك  على 
الأراضي الرطبة بمحافظة عدن ومحمية برع 

بالمهرة،  الطبيعية  حوف  ومحمية  بالحديدة 
بالإضافة إلى التاريخ الحافل بالمنجزات الذي 
بدأ منذ مطلع التسعينات من القرن الماضي 
سقطرى  جزيرة  في  المتعاقبة  والمشاريع 
)جوهرة اليمن( ومدخرها الحيوي الهائل الذي 
للعالم  ولكن  لبلادنا  ليس  ثميناً  كنزاً  يعتبر 

أجمع. 
وأكد الأخ الوزير في سياق كلمته أن المهمة 
ثقة  على  ولكنه  كبيرة  عاتقة  على  الملقاة 
بتحملها بمساعدة ودعم كل الخيرين وجهود 
المنظمات المانحة وخاصة البرنامج الإنمائي 
المشاريع  بدعم  للاستمرار  المتحدة  للأمم 

أكد حرصه  أثبتت كفاءتها، كما  التي  القائمة 
على مناقشة العثرات التي تعاني منها بعض 

المشاريع الممولة كمشروع سقطرى. 
وأضاف أن مشروع الإدارة المستدامة للموارد 
الطبيعية ) المرحلة الثانية ( استطاع تحقيق 
تمر  التي  الصعبة  الظروف  برغم  منجزات 
مواجهته  رغم   – بالعمل  واستمر  البلاد،  بها 
من  المعنيين  كافة  بتعاون   – كبيرة  تحديات 
إدارة المشروع ومن البرنامج الإنمائي للأمم 
الحقيقية  الشراكة  أن  إلى  مشيراً  المتحدة، 
البيئة هي مسألة  الفاعلة لتعزيز قيم حماية 
المرجوة  الأه��داف  إلى  للوصول  ج��داً  مهمة 

بها  ق��ام  التي  ال��دراس��ات  آخ��ر  أن  موضحاً 
الخاصة  الثغرات  بتحليل  والمعنية  المشروع 
أكثر  هناك  أن  بينت  الطبيعية  بالمحميات 
حيوياً  ومدخراً  حساساً  موقعاً  خمسين  من 
بحاجة للحماية السريعة وكذا تحديد أولويات 
العمل للمناطق التي بحاجة للحماية والشروع 

بالعمل حسب الأهمية. 
العمل  وتيرة  رفع  ضرورة  الوزير  الأخ  وأكد 
دعمه  الإنمائي  البرنامج  ومواصلة  البيئي 
نحو  أممي  كالتزام  بلادنا  في  البيئة  لحماية 
أعماله  في  التوفيق  للمشروع  وتمنى  بلادنا، 

خلال المرحلة القادمة.

حواراً  الأسطر  هذه  كاتب  شهد 
من  قارئين  بين  مثيراً  وج���دلًا 
خاصة  أكتوبر(   14( صحيفة  قراء 
خلال  ظهرت  التي  أعدادها  حول 
الأس��ب��وع ال��م��ن��ص��رم وت��رك��زت 
الحراك  حول  الصحفية  مقالاتها 
وتسليط  الجنوبية  والقضية 
الأضواء على الشخصيات الجنوبية 
على  جنوبية..!!  صحيفة  وكأنها 
القارئ  اعتاده  الذي  المألوف  غير 
النظام  تمثل  رسمية  من صحيفة 
اليومية  القضايا  وتتناول  والدولة 
قضايا  عليه  يطلق  ما  أو  الملحة 

وتتلاءم  تتناغم  التي  الراهنة  اللحظة  أح��داث  أو  الساعة 
القارئين  انتباه  لفت  وال��ذي  يومية.  صحيفة  مع  وتنسجم 
والقضية  الحراك  على  التركيز  هذا  أن  للصحيفة  المتابعين 
الجنوبية يأتي في هذه اللحظة الراهنة بالذات فيقول القارئ 
الأول: لقد تحولت الصحيفة الرسمية المعنية بقضايا وهموم 
هي  جزئية  قضية  على  والتركيز  الاهتمام  إلى  الأكبر  الوطن 

القضية الجنوبية..!!
فيرد القارئ الثاني عليه: لا تنس يا عزيزي أن الصحيفة التي 
يرأسها الصحفي المعروف الأستاذ الحبيشي صحيفة ديمقراطية 
لكل  حر  منبر  وهي  ديمقراطي  بلد  في  ديمقراطي  ونهجها 
صحفي يهتم بكل قضايا الوطن المختلفة سواء كان في النظام 
أو في المعارضة وهي صحيفة جماهيرية لكل جماهير الشعب 
حكومة  ظل  في  السلطة  وإعلام  السلطة  على  حكراً  وليست 
الوفاق الوطني الجديدة. والقضية الجنوبية قضية شعب ودولة 
وجنوبه  الوطن  في شمال  اليمنية  القضايا  محور  وهي  سابقة 
فإذا حلت مشكلتها حلت معها كافة مشاكل الوطن أجمع خاصة 
ظل  وفي  الزمن  من  عقدين  خلال  تراكمت  التي  المشاكل 
النظام الحاكم من عمر الوحدة، وهذا التحول الذي لاحظته في 
من  لديه  تحريرها  رئيس  أن  يثبت  الصحيفة  مقالات  مضمون 
المرونة الصحيفة والحصافة العقلية ما يجعله يتفاعل مع كل 
أن  ويستطيع  والملحة  الراهنة  الوطنية  والمستجدات  القضايا 
يناور بعقل مفتوح وذهنية نبيهة مع كل الاحتمالات والتحولات 
والمتغيرات الحادثة في الساحة اليمنية والإقليمية والدولية دون 
تقوقع أو تحجر أو تحيز لفئة أو جماعة أو حزب أو منطقة وحتى 
لا يقال بأن الصحف الرسمية هي حكر على النظام أو السلطة 
فقط، كما هو معتاد ولا تعرف سوى التطبيل للسلطان والحاكم 
ولا تسمح بأي فرصة لأي كاتب معارض للنظام أن يقول رأيه 

المختلف بحرية في صحيفة رسمية..!!
إن  أخي  يا  رسلك  على  بالقول:  الأول  القارئ  يتدخل  وهنا 
جاء  الصحيفة  ومضامين  مقالات  على  طرأ  الذي  التحول  هذا 
يزيد  أو  أشهر  البلاد خلال عشرة  بها  التي مرت  الأزمة  نتيجة 
من  الشرسة  الهجمة  نتيجة  أو  الشباب  ثورة  ضغط  ونتيجة 
أمثال  من  جنوبيين  صحفيين  ضد  متشددة  إسلامية  جماعات 
صحيفة  تحرير  رئيس  أو  )الأم��ن��اء(  صحيفة  تحرير  رئيس 

)14أكتوبر(..!!
 فرد عليه القارئ الثاني: يبدو أنك يا عزيزي لا تقرأ ولا تعرف 
شيئاً عن التاريخ، إن صحيفة )14 أكتوبر( هي اسم لثورة قامت 
في جنوب الوطن اليمني الأكبر وفي هذه الثورة تم طرد وجلاء 
المستعمر البغيض فلماذا لا تقوم هذه الصحيفة التي تحمل 
الجنوب  هذا  لقضية  والعرفان  الجميل  برد  الثورة  هذه  اسم 
لهذه  الحالية  الوطني  الوفاق  حكومة  نظر  وتلفت  المناضل 
القضية وتذكر بنضالات أبناء الجنوب اليمني من أجل الحرية 

والانعتاق من ربقة الظلم والاستبداد والاستعمار.
الصحيفة  هذه  تحرير  رئيس  أخي  يا  الأول:  القارئ  قاطعه 
ذكي جداً لأنه أراد أن يمتص حماس الصحفيين داخل مؤسسته 
منهم  البعض  لدى  وربما  الشباب  ثورة  إلى  انضم  قد  وأغلبهم 
توجه وميول )حراكية( وصحيفة )14 أكتوبر( لا تعبر عن قضية 
الحراك ولا تعبر عن القضية الجنوبية فأراد رئيس تحريرها أن 
يثبت لخصومه أن لديه مرونة لتقبل الرأي الآخر حين يقوم بنشر 
مقالات وأخبار عن الحراك وعن القضية الجنوبية ويفحم خصومه 

الذين يزايدون عليه بذلك وأنه بنظرهم مداح السلطان..!!
لا  جريء  صحفي  الحبيشي  الأستاذ  أخي  يا  الثاني:  رد  فكان 
يكتب إلا ما هو مقتنع به بحرية تامة دون خوف من شخص أو 
فئة أو جماعة إسلامية متشددة ومعروف عنه تقبله الرأي الآخر 
المختلف بصدر رحب لكنه يحارب الكسالى الذين لا يعملون ولا 
ينتجون ولا يملكون سوى البلبلة والمماحكة والمكايدة والحسد 
على الناجحين، ومن حسنات هذا الرجل أنه أنقذ هذه المؤسسة 
الصحافية العريقة من جمودها بعد أن كانت في أيدي أولئك 
الذين ثاروا ضده أثناء فترة الركود.. إن الرجل يؤمن بالتغيير 
والتطوير والتفاعل مع الأحداث والمتغيرات ويعلم أن السياسة 
وأمور الدنيا ليست كأمور الدين الراسخة والعقيدة الثابتة التي 

لا تتغير ولا تتبدل ولا تتطور..
مصالح  حسب  ومتبدلة  ومتطورة  متغيرة  فهي  السياسة  أما 
الناس وحسب ظروفهم ومتغيرات عصرهم وهي فن الممكن 
والسياسة  الدولة  في  مرموقين  أشخاصاً  رأينا  فقد  والمتاح 
أحد  ولا  آخر  إلى حزب  يتحولون من حزب  والجامعات  والثقافة 
يبدلوا  أو  آخر  دين  إلى  دين  من  يخرجوا  لم  لأنهم  يلومهم 
والعكس  المؤتمر  إل��ى  الاشتراكي  تحول  فقد  عقيدتهم 
والإصلاحي إلى المؤتمر والعكس بل رأينا عدو الاشتراكي من 
الإصلاح يضع يده في يد الاشتراكي ويكون معه خمسة أحزاب 

مشتركة ويصبح عدوه بالأمس وليه الحميم اليوم..!!   

ما سر اهتمام الصحيفة 
بـ )القضية( في الآونة الأخيرة..؟!

علي الذرحاني

❊ عدن/عبدالرحمن باهارون:
قال رئيس جامعة عدن الدكتور عبد العزيز 
واللوائح  النظم  أن  أم��س  حبتور  بن  صالح 
الأكاديمية  للحياة  المنظمة  وال��ق��وان��ي��ن 
يجب  الذي  الجامعة  مال  رأس  هي  والطلابية 
مصلحة  على  حفاظاً  به  التمسك  الجميع  على 

الطالب والأستاذ والعملية التعليمية كلها.
رئاسة  بديوان  عقد  الذي  اللقاء  في  وأوضح 
الكليات  ع��م��داء  م��ن  ع���دداً  وض��م  الجامعة 
طلاب  وممثلي  وأساتذة  الجامعة  ومسئولي 
المنظمة  واللوائح  القوانين  أن  الصيدلة  كلية 
لجامعة عدن وضعت للتنفيذ على كل منتسبي 
الجامعة دون استثناء ولا يوجد أحد فوق اللوائح 
والنظم الجامعية بدءاً من رئاسة الجامعة حتى 

أحدث طالب لديها وأخر موظف فيها.
وأفاد أن قيادة الجامعة وضعت مصلحة أبنائها 
وستتعامل  اهتماماتها  أولوية  في  الطلاب 
بالبعد الإنساني والأبوي عند تفسير القوانين 
أبنائها  بمصلحة  يصب  بما  الجامعية  واللوائح 
الأوض��اع  ج��راء  لمعاناتهم  مراعاة  الطلاب، 

الحالية التي تشهدها البلاد.
المرونة لن تكون على حساب  وأكد أن هذه 
مخرجات  ومستوى  الدراسي  البرنامج  رصانة 
الجامعة  أن  إل��ى  الجامعي..مشيرا  التعليم 

العام  التي واجهتها خلال  الصعوبات  تمكنت من تجاوز 
ومنتسبيها  وطلابها  أساتذتها  التفاف  بفضل  الماضي 

حولها .
وأوضح الدكتور عبد العزيز صالح بن حبتور أن قيادة 
الجامعة ستواصل جهودها بالتعاون مع عمادات كليات 

والأساتذة،  البشري  والطب  الأسنان  وطب  الصيدلة 
لتجاوز  الصيدلة  كلية  في  الطلاب  أبنائها  لمساعدة 
دراستهم  خلال  واجهوها  التي  الأكاديمية  الصعوبات 

التي  السياسية  الأوض���اع  ج��راء  المنصرمة 
المسئولية  م��ن  ان��ط��لاق��اً  ال��ب��لاد،  شهدتها 

الإنسانية والأبوية تجاههم”.
وأكد أن الطلاب هم مسئولية قيادة الجامعة 
لتوفير  باستمرار  السعي  ويجب  ومدرسيها 
لتحصيلهم  والمستقرة  المناسبة  الأج���واء 
قضية  لأي  منغصات  أي  عن  بعيداً  العلمي 
الأطر  عبر  ويسر  ببساطة  حلها  يمكن  طلابية 

الأكاديمية والإدارية المعروفة.
كلية  أساتذة  من  عدد  أكد  ذلك  في غضون 
تجاه  المسئولية  استشعار  ض��رورة  الصيدلة 
وعدم  طلابها  وعلى  عليها  والحفاظ  الجامعة 
الإشكاليات  افتعال  يحاول  من  وراء  الانجرار 
أي منطق  إلى  استنادها  وتوظيفها رغم عدم 

مقبول وتعارضها مع قوانين ولوائح الجامعة.
وأقر اللقاء إعداد مسودة مقترحات تطويرية 
للجانب الأكاديمي والطلابي في كلية الصيدلة 
مع المراعاة والانحياز للجانب الإنساني والأبوي 
عند  الطلاب  بها  يمر  التي  الحالية  والأوض��اع 

الأخذ بأي مقترح مقدم.
تأخير  إمكانية  بشأن  لاحقاً  التداول  أقر  كما 
آخر  حتى  للطلاب  الفصلية  الامتحانات  إجراء 
بمواصلة  والاستمرار  الحالي،  الدراسي  العام 
يوم  من  للطلاب  الدراسي  البرنامج  تنفيذ 
الجامعي  العام  آخ��ر  حتى  الجاري  يناير   14 السبت 

)2011م/2012م(.(.  

خلال لقائه بأساتذة وطلاب كلية الصيدلة..

د.حبتور : النظم واللوائح المنظمة للحياة الأكاديمية هي رأس مال الجامعة

❊ �شنعاء / �شباأ:
ع���ق���دت ال��ل��ج��ن��ة ال��ع��ل��ي��ا 
اجتماعا  والاستفتاء  للانتخابات 
رئيس  ب��رئ��اس��ة  أم���س  ل��ه��ا 
حسين  محمد  القاضي  اللجنة 

الحكيمي.
وجرى خلال الاجتماع مناقشة 
المرفوع  التقرير  واستعراض 
من قبل رئيس قطاع التخطيط 
الفنية ورئيس قطاع  والشئون 
والإف��ت��اء  القانونية  الشئون 
لقائهما مع ممثلي  حول نتائج 
المؤتمر الشعبي العام وحلفائه 
وشركائه  المشترك  واللقاء 
الفرعية  اللجان  توزيع  بشأن 
المبكرة  الرئاسية  للانتخابات 

2012م.
التقرير  على  اللجنة  ووافقت 
والمرفق  الشأن  بهذا  المرفوع 
اللجان  ت��وزي��ع  محضر  ب��ه 
الفرعية الموقع من قبل ممثلي 
والمشترك  وحلفائه  المؤتمر 
توزيع  والمتضمن  وشركائه 
اللجان الفرعية لجان الصناديق 
التي تمت  التوزيع  آلية  بحسب 
الإشرافية  اللجان  تشكيل  في 
بالمائة   50 بواقع  والأصلية 
للمؤتمر الشعبي العام وحلفائه 
المشترك  للقاء  بالمائة  و50 

وشركائه .
واستمعت اللجنة إلى المقترح 
قطاع  رئيس  قبل  من  المقدم 
الانتخابية  والتوعية  الإع��لام 
التوعية  حملة  ش��ع��ار  ح���ول 

الرئاسية  للانتخابات  الانتخابية 
الشعار  على  ووافقت  2012م 
كما ورد من قبل قطاع الاعلام.

المشروع  اللجنة  وناقشت 
قطاع  رئيس  قبل  من  المقدم 
والبحوث  والدراسات  الإحصاء 
وال��م��ت��ض��م��ن إق���ام���ة ن���دوة 
الانتخابات  ح��ول  أكاديمية 
وافقت  ،وقد  المبكرة  الرئاسية 
وتنظيم  إقامة  على  اللجنة 
الخصوص  بهذا  وكلفت  الندوة 
رئ���ي���س ق���ط���اع الإح���ص���اء 
بالتنسيق  والبحوث  والدراسات 
الخارجية  الشئون  قطاع  مع 
اللجنة  في  التدريبي  والمركز 
الانتخابي  الدعم  وكذا مشروع 
النهائي  بالتقرير  وال��رف��ع 
التفصيلي  البرنامج  متضمناً 
اللجنة  على  وعرضه  للندوة 
عليه  والموافقة  لاستعراضه 

في الاجتماع القادم.
ووقفت اللجنة أمام جملة من 
المهمة  والقضايا  المواضيع 
أعمالها  ج��دول  في  المدرجة 
الانتخابي  بالشأن  المتعلقة 
وات��خ��ذت إزاءه����ا ال��ق��رارات 

المناسبة.
اللجنة قد استعرضت  وكانت 
السابق  اجتماعها  محضر 

ووافقت عليه.
رئيس  التقى  آخر  جانب  من 
للانتخابات  العليا  اللجنة 
محمد  القاضي  والاس��ت��ف��ت��اء 

نائبة  أمس  الحكيمي  حسين 
مدير مكتب الوكالة البريطانية 
للتنمية الدولية في اليمن لورا 
كسراجي والمستشار الحكومي 

في الوكالة دانييل شيمن .
القاضي  ق��دم  اللقاء  وف��ي 
عن  مفصلًا  شرحاً  الحكيمي 
اللجنة  نفذتها  التي  الخطوات 
ف��ي إط��ار الاس��ت��ع��داد لإج��راء 
الرئاسية  الانتخابات  وإنجاح 
القائمة  العلاقة  ،وكذا  المبكرة 
مع المجتمع الدولي وعلى وجه 
الخصوص الهيئات والمنظمات 
والدول المانحة المهتمة بإنجاح 
ودعم  الرئاسية  الانتخابات 
بشكل  الديمقراطية  العملية 

عام في اليمن.
إلى  السياق  هذا  في  وأش��ار 
عبر  الدعوة  وجهت  اللجنة  أن 
المنظمات  الى  الخارجية  وزارة 
للمشاركة  الدولية  والهيئات 
العملية  سير  على  الرقابة  في 
اللجنة  واستعداد  الانتخابية 
التسهيلات  ك��اف��ة  لتقديم 

اللازمة.
مسئولو  عبر  جهتهم  م��ن 
البريطانية  ال��وك��ال��ة  مكتب 
ارتياحهم  عن  الدولية  للتنمية 
من  المبذولة  الكبيرة  للجهود 

قبل اللجنة .
قطاع  رئيس  اللقاء  حضر 
الدكتور  الخارجية  العلاقات 

علي سليمان .

لجنة الانتخابات تستعرض التقرير المرفوع بشأن 
توزيع اللجان الفرعية على الأحزاب السياسية

في المؤتمر الصحفي الذي عقدته مفوضية اللاجئين

تغافل المجتمع الدولي عن القضايا الإنسانية يخلق الأزمات السياسية
مفوضية اللاجئين ترمم بعض مدارس 
عدن لاستقبال حوالي )2000( نازح

❊ عدن / ابت�شام الع�شيري:
ت�شوير/ علي الدرب  

لشئون  العليا  المفوضية  بمكتب  أمس  عصر  عقد 
اللاجئين بعدن مؤتمر صحفي ، بحضور مختلف وسائل 
الإعلام لمناقشة القضايا المتعلقة باللاجئين والنازحين 

في اليمن .
للأمم  السامية  للمفوضية  المقيم  الممثل  دعا  و 
حسين«  »نفيد  باليمن  اللاجئين  لشئون  المتحدة 
للجمهورية  مساعداته  تقديم  إلى  الدولي  المجتمع 
اليمنية لتتمكن من تقديم مساعداتها للاجئين الأفارقة 
الحكومة  الوقت  نفس  في  شاكرا  اليمنيين،  والنازحين 
رغم  والنازحين  للاجئين  ودعمها  لاستضافتها  اليمنية 

الظروف الصعبة التي تمر بها.
وقال إن الحكومة اليمنية والمفوضية السامية طلبت 
من  اللاجئين  احتياجات  لتلبية  دولار  مليون   60 مبلغ 
القرن الأفريقي والنازحين من مختلف المحافظات للعام 

2012م.
تعمل  المفوضية  أن  إلى  الاممي   المسؤول  وأش��ار 
القرن  من  القادمين  للاجئين  المساعدات  تقديم  على 
الإفريقي إلى اليمن والنازحين اليمنيين من سكان أبين 

وصعدة جراء الأزمات المتفاقمة في مناطقهم .
على   اهتماماته  يركز  الدولي  المجتمع  أن  إلى  ولفت 
الإنسانية،  المواضيع  حساب  على  السياسية  المواضيع 
مشيرا إلى  النتائج السلبية في حالة تجاهلها ما يؤدي 

إلى خلق أزمة سياسية جديدة.

رسالة  إي��ص��ال  ف��ي  الإعلاميين  دور  أهمية  وأك��د 
الخارجي  العالم  إلى  اليمنية  والحكومة  المفوضية 
إلى  منوها   .. والدولية  المختلفة  الإعلام  وسائل  عبر 
الصحة  مجال  في  بتنفيذها  تقوم  التي  المشاريع  أن 
عدد  سنويا  منها  يستفيد  والحماية  والتعليم  والسكن 

كبير من اللاجئين والنازحين بشكل عام.
وأوضح أن المفوضية تعمل حاليا على بناء 300 منزل 
في مخيم خرز للاجئين الذين يعيشون في خيام وتقوم 
 2000 حوالي  استقبلت  التي  المدارس  بعض  بترميم 
نازح في محافظة عدن إضافة إلى تقديم مواد غذائية 

وأساسية لنحو 70 ألف شخص في محافظة عدن.
العامة  الصحة  وزي��ر  مكتب  مدير  أع��رب  جانبه  من 
والسكان الدكتور علي أحمد ساريه عن سعادته بالعمل 
مع المفوضية السامية للأمم المتحدة لشؤون اللاجئين 
على مدى السنوات العشر الماضية وتقديم المساعدات 
صعدة  محافظة  من  ونازحة  ن��ازح  أل��ف  لحوالي150 
من  وعدد  والجوف  وعمران  حرض  في  والمتواجدين 

مناطق صعدة ذاتها .
ولفت إلى أن الوزارة بالتنسيق والتعاون مع المنظمات 
المشترك  والإنساني  الصحي  المجال  في  العاملة 
العالمية خدماتها  الصحية  المنظمات  بدعم من  قدمت 
اليمنيين  والنازحين  الأفارقة  للاجئين  ومساعداتها 
بعض  وأن��ش��أت  الطبية  ال��ف��رق  م��ن  ع���دداً  وشكلت 
توفير  من  للتمكن  والمتحركة  الثابتة  المستشفيات 

الرعاية الصحية والطبية الكاملة لهم.

شركة تشيد العقارية بالحديدة تدشن توزيع الأراضي على 
المستفيدين من مشروع مدينة العيسى السكينة

❊ الحديدة/ اأحمد كنفاني :
الحديدة  محافظة  فرع  العقارية  تشيد  شركة  بدأت 
بها  الخاصة  التمليك  عقود  مع  الأراض��ي  قطع  توزيع 
الأولى  المرحلة  ضمن  المسجلين  المشتركين  على 
السكنية والذي يقام على  العيسى  من مشروع مدينة 
مساحة تقدر بحوالي )3.500( ألف متر مربع بالمنطقة 
الواقعة بعد نقطة الخشم بمحاذاة خط جيزان الدولي. 
داود  محمد  المحافظة  في  الشركة  فرع  مدير  وقال 
عملية  أن  أكتوبر(   14( ل�  تصريح  في  دهل  إسماعيل 
التي بدأ تدشينها من قبل  العقود  توزيع الأراضي مع 
الشركة في المحافظة مطلع يناير الجاري 2012م تأتي 
بعد استكمال المخططات والمسوحات وإنشاء مشاريع 
والاتصالات  والكهرباء  المياه  خدمات  التحتية:  البنى 
المشروع  إطار  الواقعة في  للشوارع  والسفلتة  والإنارة 

المتعلقة  والمستحقات  للرسوم  المشتركين  واستيفاء 
السكنية للمشتركين حسب  المباني  بها وإقامة بعض 

رغبتهم. 
وأشار دهل إلى أن المشروع الذي تنفذه الشركة في 
محلي  يمني  مال  برأس  مراحل  ثلاث  على  المحافظة 
السكنية  المشاريع الاستثمارية  أحد أهم  وكويتي يعد 
والتصاميم  والتخطيط  الموقع  حيث  من  النموذجية 

الهندسية وتوافر مقومات البنى التحتية. 
ولفت مدير فرع شركة تشيد العقارية في المحافظة 
إلى أن الشركة وضمن أنشطتها استكملت مؤخراً تنفيذ 
من  أكثر  يشمل  الذي  المشروع  من  الثانية  المرحلة 
)600( قطعة أرض بمساحات مختلفة وتجري الشركة 
الثالثة من  حالياً استعداداتها للبدء في تنفيذ المرحلة 

المشروع. 

❊ عدن / 14اأكتوبر : 
عدن  بمحافظة  موثوق  مصدر  قال 
ان هيئة المنطقة الحرة - عدن قررت 
اغلاق مكتبها ابتداء من السبت القادم 
وذلك على خلفية اقتحام بعض ضباط 
مكاتبها  أمس  المنطقة  امن  واف��راد 
وموظفات  موظفي  على  والاع��ت��داء 

الهيئة .
عدم  فضل  -ال��ذي  المصدر  واش��ار 
ذكر اسمه- الى ان اتخاذ هذا القرار جاء 
تحصل  قد  اخرى  صدامات  اي  لتفادي 
لا  نتيجة  الى  وتؤدي  المتظاهرين  مع 
تحمد عقباها خاصة وان المتظاهرين 
عسكريون .. منوها الى ان أفراد أمن 
مالياً  يتبعون  الذين  الحرة  المنطقة 
من  أمس  زادوا  الداخلية  وزارة  وإدارياً 
بالشعارات  واعتداءاتهم  تطاولهم 

الهيئة  في  المكاتب  واقتحام  المسيئة 
التي  المستمرة  التهديدات  وتوجيه 
من  حالت  وخ��وف  قلق  حالة  أوج��دت 

دخول الموظفين الى مكاتبهم .
الاس��اءات  هذه  ان  المصدر  واض��اف 
خلق  الى  ادى  ما  المستثمرين  طالت 
مقبول  وغير  منفر  استثنائي  وضع 
يمكن  استثماري  نشاط  لأي  وه��دام 
بالوضع  للنهوض  عليه  التعويل 
ان  ال��ى  لافتا   .. للبلد  الاق��ت��ص��ادي 
على  صعب  الاستعدائي  العمل  هذا 
وصعب  مهامهم  أداء  الهيئة  موظفي 
لانجاز  اليها  التوجه  المستثمرين  على 

اعمالهم .
وفيما يتعلق بالمطالب التي يتظاهر 
المصدر  قال  اجلها  من  العسكريون 
ان هناك مطالب تتعلق بصرف عقود 

 - )ام  القطاع  في  السكنية  الجمعية 
أن  إلى  مشيرا   .. العلاوات  ال( وصرف 
المطلب الاول يحتاج الى قرار مجلس 
المنطقة  قيادة  كون  لتنفيذه  ال��وزراء 
صرف  ف��ي  صلاحيتها  تكمن  ال��ح��رة 
فقط  الاستثمارية  للمشاريع  الاراضي 
تعزيز  ينتظر  الثاني  المطلب  فيما 

وزارة المالية .
واكد المصدر ان قيادة المنطقة الحرة 
هذه  متابعة  في  جهدا  تدخر  لم  عدن 
المطالب ووجهت العديد من الخطابات 
للجهات المعنية بهذا الشأن.. مستغربا 
المنطقة  امن  وضباط  جنود  قيام  من 
من  رواتبهم  يتقاضون  الذين  الحرة 
وزارة الداخلية بمثل هذه الأعمال دون 
الخاصة  القانونية  القنوات  إلى  اللجوء 

بذلك .

بعد اقتحامه والاعتداء على الموظفين والإساءة للمستثمرين ..

المنطقة الحرة عدن تقرر إغلاق مكتبها ابتداء من السبت

ثقافة البيضاء تنعى الشاعر الشعبي الكبير )العامري(
❊ البي�شاء /محمد الم�شخر:

نعى مكتب الثقافة بمحافظة البيضاء الشاعر الشعبي 
محمد موسى عمر العامري الذي وافته المنية عن عمر 
بالمواقف  حافلة  حياة كريمة  بعد  عاما   )85  ( ال�  يناهز 
مديرية  العطف  بمنطقة  جثمانه  وشيع   . والعطاء 

الصومعة مسقط رأسه.
يعد  العامري  الشعبي  الشاعر  ان  المكتب  بيان  وذكر 
والذين  البيضاء  انجبتهم  الذين  الشعبيين  الشعراء  من 
من  كثير  في  ذلك  تجلى  الحرف  معاني  اروع  سطروا 
قصائده التي ذاع صيتها على مستوى المحافظة والوطن 
الشعبيين  الشعراء  وله عدة مساجلات شعرية مع كبار 
وتغنى بها عدد من الفنانين الشعبيين إضافة إلى نشر 

الاعلام  وسائل  مختلف  مستوى  على  قصائده  بعض 
وخصوصاً المرئية لروعة كلماتها وعمق معانيها .

وأشار بيان مكتب الثقافة إلى أن رحيل الشاعر العامري 
يعد خسارة على البيضاء خاصة والوطن عامة .

كما أكد البيان أن مكتب الثقافة بالبيضاء لن يألو جهدا 
في جمع قصائد الشاعر الفقيد لتدوينها ونشرها ضمن 

الأدب الشعبي العريق بمديريات محافظة البيضاء .
وعبر بيان مكتب وزارة الثقافة عن أسفه لفقدانه علماً 
من أعلام الشعر والفكر والأدب سائلًا المولى عز وجل 
أن يتغمد الفقيد بواسع رحمته وأن يسكنه فسيح جناته 
وأن يلهم أهله وذويه الصبر والسلوان ) إنا لله وإنا إليه 

راجعون( .
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